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Аннотация

Николай Васильевич Кюнер (1877-1955) – отечественный востоковед. Окончил в 1900 г. с золотой медалью Санкт-Петербургский университет, на два года был послан на стажировку в страны Дальнего Востока. Вернувшись, возглавил кафедру историко-географических наук Восточного института в 1904 г. и одним из первых стал читать в России систематические курсы по истории, географии и этнографии. Автор более 400 работ. В статье рассматривается машинопись его неопубликованной статьи «Корея во второй половине XVIII в.», в настоящее время хранящаяся в Архиве Института восточных рукописей Российской академии наук. Обойденная вниманием исследователей, она тем не менее сохраняет свою научную значимость как одна из ранних попыток обращения к истории «золотого века» Кореи. Машинопись не датирована, но по ряду признаков, в том числе на основе анализа упоминаемых материалов, мы относим ее написание к 1931-1940 гг. Наша задача – ввести данное исследование в научный оборот и определить точность изложенных в нем фактов и терминов. Исследование Н. В. Кюнера состоит из восьми разделов: «Введение. Обзор источников», «Общая характеристика достигнутого этапа общественного развития Кореи во второй половине XVIII в.», «Великое оскудение страны», «Крестьянство», «Города», «Народные восстания», «Военно-бюрократический режим», «Великое собрание законов» (одноименный свод законов). Представлены как выдержки из зарубежных и отечественных изданий XIX – начала ХХ в., так и ценная информация о до сих пор непереведенных на европейские языки корейских сводах законов, энциклопедий XVIII в. Рассматривается социально-экономическое положение Кореи в XVIII в.; борьба придворных группировок XVI-XVIII вв. и ее роль во внутренней и внешней политике страны; социальная структура общества и проблемы крестьянства; роль торговли в развитии среднекорейского общества; судопроизводство и законодательство и др. Одним из первых в российском корееведении Н. В. Кюнер обратился к причинам формирования корейских «партий» сасэк и последовавшим вслед за этим событиям, связывая нестабильную обстановку в стране, «закрытие» ее для внешних контактов и казнь наследного принца Садо (1735-1762).

 

Abstract

Nikolai Vasilievich Kyuner (1877-1955) was a Russian Orientalist. Having graduated with merit from the St. Petersburg State University, he was sent to the Far East and spent there two years. Having returned, he was appointed head of the department of historical and geographical sciences at the Eastern Institute (Vladivostok) in 1904. Kyuner was one of the first Orientalists to teach courses in history, geography, and ethnography. His works number over 400. The article studies a typescript of his unpublished study ‘Korea in the second half of the 18th century’ now stored in the Archive of the Institute of Oriental Manuscripts of the Russian Academy of Sciences (St. Petersburg). Little known to Russian Koreanists, it nevertheless retains its scientific significance as one of the earliest attempts to study the history of the ‘golden age’ of Korea. The date of the typescript is not known, though analysis of the citations places its completion between 1931 and 1940. The article is to introduce the typescript into scientific use and to verify some facts and terms. N. V. Kuyner’s typescript consists of 8 sections: (1) ‘Introduction. Sources review’; (2) ‘General characteristics of the social development stage of Korea in the second half of the 18th century’; (3) ‘Great impoverishment of the country’; (4) ‘Peasantry’; (5) ‘Cities’; (6) ‘Popular revolts’; (7) ‘Military bureaucratic regime’; (8) ‘The Great Collection of Laws’ (a legal code). There are excerpts from foreign and national publications of the 19th - early 20th century, and there’s also some valuable information on Korean legal codes and encyclopedias of the 18th century, which have not yet been translated into any European languages. The typescript addresses socio-economic situation in Korea in the 18th century; struggles of the court cliques of the 16th-18th centuries and their role in inner and foreign policies of the country; social structure of the society and problems of the peasantry; role of trade in the development of the Middle Korean society; legal proceedings and legislation, etc. One of the first among Russian Koreanistics, N. V. Kyuner examined causes of sasaek (Korean ‘parties’) formation and the following events, linking together unstable situation in the country, national isolation, and execution of Crown Prince Sado (1735-1762).
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